



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER PRODI PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

Matakuliah : Sosiologi Politik
Kode Mata Kuliah : MKK8717
Jumlah SKS : 2 (dua)
Semester : IV (Empat)
Pengampu : Drs. Hasan Basri, M.Si
Tanggal Penyusunan : 23 Februari 2023

Capaian pembelajaran Lulusan (CPL) :

Dengan mengikuti proses belajar yang dirancang di dalam dan di luar kelas, mahasiswa diharapkan dapat menunjukkan kemampuan berpikir, sikap, nilai, dan kemampuan mengkomunikasikan buah pikirannya dalam hal: secara umum tentang hubungan antara masyarakat dan negara, dan secara khusus tentang kondisi-kondisi sosial yang mempengaruhi program-program publik yang ditetapkan pemerintah khususnya menyangkut pengaruh kelompok-kelompok sosial tertentu terhadap penetapan kebijakan-kebijakan politik oleh pemerintah termasuk didalamnya terhadap kondisi-kondisi sosial demokrasi.

CAPAIAN PEMBELAJARAN MK (CP-MK) :

A. Sikap

Menumbuhkan kesadaran dan sikap warga negara yang baik tentang hubungan masyarakat dan negara, terutama menyangkut peran-peran masyarakat bagi kehidupan politik.

C. Pengetahuan

Memiliki pengetahuan tentang hubungan masyarakat dan negara, terutama menyangkut peran-peran masyarakat bagi kehidupan politik.

B. Keterampilan Umum

Menumbuhkan perilaku warga negara yang baik dalam mengembangkan hubungan masyarakat dan negara yang kondusif khususnya dalam hal peran-peran masyarakat bagi kehidupan politik.

D. Keterampilan khusus

Menumbuhkan perilaku yang positif dalam mengembangkan hubungan masyarakat dan negara terutama dalam mengembangkan peran-peran masyarakat dalam penetapan kebijakan-kebijakan publik oleh pemerintah serta kehidupan politik dalam masyarakat.

RINCIAN KEGIATAN PERKULIAHAN

Minggu ke	Kemampuan akhir yg diharapkan (Sub CP-MK)	Bahan kajian (Materi Pembelajaran)	Bentuk dan metode pembelajaran (Media&Sumber Belajar)	Estimasi Waktu	Pengalaman belajar mahasiswa	Penilaian		
						Kriteria&Bentuk	Indikator	Bobot (%)
1.	memahami tujuan dan kompetensi maka kuliah serta	RPS dan Kontrak Perkuliahan	Bentuk : Kuliah	TM : 1x (2x50)	Memahami dan menyepakati road map dan kontrak	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan	Ketepatan dalam memahami	2

	kontrak perkuliahan		Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet		perkuliahan	pemahaman Bentuk non tes	prosedur perkuliahan dan RPS	
2	Mampu menjelaskan tentang pengertian sosiologi politik, fokus peranan, dan lingkup sosiologi politik.	1. Pengertian sosiologi politik 2. Fokus kajian sosiologi politik 3. Peranan sosiologi politik 4. Lingkup sosiologi politik.	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah dan Diskusi, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
3-4	Mampu mendeskripsikan tentang struktur politik	1. Pengaruh struktur fisik dalam kehidupan politik baik pengaruh geografis maupun demografis 2. Pengaruh struktur sosial dalam kehidupan politik menyangkut keterampilan teknologi, lembaga sosial dan kebudayaan	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
5-6	Mampu memahami dan mendeskripsikan gerakan sosial dan politik	1. Perilaku kolektif 2. Tipe-tipe gerakan sosial 3. Partai politik 4. Perbedaan antara perilaku kolektif, gerakan sosial dan partai politik.	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan, discovery learning Media : LCD Proyektor dan	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6

			jaringan internet			dan konsep-konsep		
7	Mampu memahami dan mendeskripsikan tipe-tipe sistem politik	<ol style="list-style-type: none"> 1. Tipe-tipe sistem politik 2. Dasar-dasar klasifikasi sistem politik 3. Dua sistem politik yang paling berpengaruh di jaman modern : demokarsi, dan totaliteriaslisme 4. Tipe-tipe sistem politik negara berkembang: demokrasi politik, demokrasi terpimpin, demokrasi pembangunan, demokrasi totaliter, demokrasi tradisional. 	<p>Bentuk : Kuliah</p> <p>Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning</p> <p>Media : LCD Proyektor dan jaringan internet</p>	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	<p>Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman</p> <p>Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep</p>	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
8	Ujian Tengah Semester (UTS)							
9-10	Mampu menjelaskan tentang perubahan politik dan konflik	<ol style="list-style-type: none"> 1. Perubahan pemerintah 2. Perubahan rezim 3. Sebab-sebab perubahan politik 4. Tipe-tipe perubahan politik 5. Macam-macam perubahan politik 	<p>Bentuk : Kuliah</p> <p>Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning</p> <p>Media : LCD Proyektor dan jaringan internet</p>	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	<p>Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman</p> <p>Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep</p>	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
11-12	Mampu mendeskripsikan tentang Sosialisasi politik	<ol style="list-style-type: none"> 1. Konsep sosialisasi politik 2. Konsep partisipasi politik 3. Tujuan sosialisasi politik 	<p>Bentuk : Kuliah</p> <p>Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu,</p>	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	<p>Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman</p> <p>Bentuk Non tes :</p>	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan	6

		4. Bentuk-bentuk partisipasi politik 5. Faktor yang mempengaruhi partisipasi politik 6. Tipe partisipasi politik	discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet			Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	teori	
13-14	Mampu menjelaskan tentang komunikasi politik	1. Konsep komunikasi politik 2. Pola-pola komunikasi 3. Saluran komunikasi politik 4. Pembentukan pendapat umum	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
15	Mampu menjelaskan integrasi nasional	1. Proses sejarah yang melatar belakangi pembentukan negara bangsa 2. Integrasi sosial dan integrasi nasional	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah dan Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
16	Ujian Akhir Semester (UAS)							

DAFTAR RUJUKAN

- Rafael Raga Maran. 2013. *Pengantar Sosiologi Politik*. Jakarta: Rineka Cipta
 Berry, David. 1998. *Pokok-pokok pikiran dalam Sosiologi*. Jakarta: Rajawali.
 Magnis-Suseno, Franz. 1987. *Etika Politik, Perinsip-Perinsip Moral Dasar*. Jakarta: Gramedia.
 Rush, Michael & Phillip. 1997. *Pengantar Sosiologi Politik*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada

Sumenep, 23 Februari 2023

Mengetahui,
Ketua Prodi PPKn
STKIP PGRI Sumenep



Suluh Mardika Alam, M.Hum
NIK. 07731139

Dosen Pengampu



Drs. Hasan Basri, M.Si
NIDN. 0020126101